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1 CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 
2 CEAS/SC. Aos vinte e três do mês de junho de 2023, de forma híbrida por 
3 videoconferência e presencialmente na sala de Web da SAS/SC, foi realizada Reunião 
4 Plenária Extraordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina 
5 - CEAS/SC. A Reunião Plenária contou com a participação das/os CONSELHEIRAS/OS 
6 TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES 
7 GOVERNAMENTAIS: Conselheira Titular Gabriella Dornelles C. Pereira, Conselheira 
8 Titular Juliana Rocha Pires, Conselheira Titular Jaqueline Muller e Conselheira Suplente 
9 Maria do Carmo de Oliveira representantes da Secretaria de Estado da Assistência 

10 Social, Mulher e Família – SAS; Conselheira Titular Jucilea Santos e Conselheiro 
11 Suplente Daniel Dall’Igna Ecker representantes da Secretaria de Estado da Educação 
12 – SED; Conselheira Titular Laura Cabral Santos representante da Secretaria de Estado 
13 da Saúde; Conselheiro Suplente Jannynffer Glayson da Cunha Nazário representantes 
14 da Secretaria de Estado da Administração Prisional e Socioeducativo – SAP; 
15 Conselheiro Titular Thiago Cavalcanti representante da Secretaria de Estado da 
16 Segurança Pública – SSP; Conselheira Titular Sueli Irene Zincoski representante do 
17 Instituto Estadual de Previdência – IPREV; Conselheira Titular Emanuella de Oliveira 
18 Borges representante da Fundação Catarinense de Educação Especial – FCEE. 
19 CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS 
20 ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Segmento dos(as) Usuárias(os) do 
21 SUAS – Conselheira Titular Érica Fernanda dos Santos representante da Associação 
22 de Proteção e Recuperação da Água e da Natureza do Rio Uruguai – APRANRU; 
23 Conselheiro Titular Sidnei Pavesi representante da Associação dos Deficientes Visuais 
24 de Brusque e Região – ADVB; Conselheiro Titular Alexandre Deucher representante do 
25 Movimento dos Catadores e Recicladores de Santa Catarina – MECR – SC; Conselheiro 
26 Titular Daniel Paz representante do Movimento Nacional da População em Situação de 
27 Rua – MNPR – POP RUA. Segmento dos(as) Trabalhadores(as) do SUAS – 
28 Conselheira Titular Cleidi Mara dos Santos representante do Conselho Regional de 
29 Psicologia – CRP/12ª Região; Conselheira Suplente Danielle Maria Espezim dos Santos 
30 representante da Ordem dos Advogados do Brasil Santa Catarina – OAB-SC; 
31 Conselheira Nívia Michelli Garcia Vieira representante da Federação das APAES do 
32 Estado de Santa Catarina – FEAPAES – SC; Conselheira Titular Aline Ogliari 
33 representante da Cáritas Brasileira Regional Santa Catarina. Cumprindo a pauta - 1. 
34 Levantamento do quórum Regimental; 15 Conselheiros(as) votantes no início da 
35 plenária. 2. Aprovação das justificativas dos(as) Conselheiros(as) ausentes; 
36 Conselheira Suplente Adriana do IPREV justifica ausência por gozo de férias. 
37 Conselheira Titular Norma justifica ausência por questões familiares. Conselheira Titular 
38 Simone Dalbello justifiva ausência devido a sua participação em reunião do CRESS. 
39 Presidente Gabriella apresenta justificativas para apreciação de deliberação. 
40 Justificativas aprovadas por unanimidade. Dando sequência - 3. Leitura e Aprovação 
41 da Ordem do Dia; EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
42 DE 23 DE JUNHO DE 2023. De acordo com o Regimento Interno do Conselho Estadual 
43 de Assistência Social – CEAS/SC, a Presidenta do Conselho, no uso de suas atribuições 
44 regimentais, convoca os(as) Conselheiros(as) Titulares e convida os(as) 
45 Conselheiros(as) Suplentes para a REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de 23 de junho 
46 de 2023, sexta-feira, com início às 13h15min em primeira convocação e às 13h30min 
47 em segunda convocação, com previsão de término para as 18h, de forma híbrida - por 
48 videoconferência e presencialmente na Sala Web da SAS/SC de acordo com previsto 
49 na Resolução do CEAS/SC no 19 de 2022, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM 
50 DO DIA: 1. Levantamento do quórum Regimental; 2. Aprovação das justificativas dos(as) 
51 Conselheiros(as) ausentes; 3. Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 4. Deliberação 
52 sobre as Minutas de seguintes atas: a. Minuta ata plenária ordinária de junho de 2022. 
53 b. Minuta ata plenária ordinária de agosto de 2022. c. Minuta ata plenária ordinária de 
54 maio de 2023. d. Minuta ata plenária extraordinária de junho de 2023. 5. Ofício 
55 FEUSUAS 24/2023 – Orientação sobre diárias e passagens; 6. Funcionamento e 
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56 Composição das Comissões; 7. Convite para representação na Frente Parlamentar em 
57 Defesa do Sistema Único de Assistência Social; 8. MINUTA de Resolução que retifica a 
58 Resolução CEAS no 20 de 2022; 9. MINUTA de Resolução que referenda a Resolução 
59 número 11 de 2023; 10. MINUTA de Resolução que referenda a Resolução número 12 
60 de 2023; 11. Termo de Referência da Capacitação do CEAS/FEUSUAS com municípios 
61 de SC; 12. Representação do CEAS no PPA Participativo do Governo Federal – dia 07 
62 de julho de 2023; 13. Atualização sobre a realização da Conferência Estadual; 14. 
63 Representação do CEAS na coordenação do FONACEAS; a. Retorno sobre a 
64 participação de conselheiros no Seminário de Assistência Social da FECAM - Alexandre 
65 e Daniel Ecker; b. Retorno da Reunião Trimestral do CNAS com os CEAS – Presidente 
66 Gabriella e Secretária Patrícia; c. Participação do vice-presidente Sidnei Pavesi na 
67 Plenária Ordinária do CMAS de São Francisco do Sul. Florianópolis, 15 de junho de 
68 2023. GABRIELLA DORNELLES CHAGAS PEREIRA. Presidente do CEAS/SC. Abre-
69 se fala para INCLUSÕES de pauta. Primeiramente Sociedade Civil. Conselheiro 
70 Alexandre solicita inclusão: 1. FEUSUAS solicita ao CEAS que envie ofício aos municípios 
71 solicitando informações sobre a composição da representação da sociedade civil, se está 
72 em acordo com o artigo 30, principalmente no segmento dos usuários. 2. Que o CEAS 
73 solicite através de oficio informações sobre a Frente Parlamentar dos Catadores e 
74 Reciclados. Solicitação de inclusão de pauta pelo Conselheiro Daniel Paz: 3. Situação dos 
75 equipamentos Centro Pop de Palhoça, Biguaçu, São José, Rio do Sul. SE Patrícia solicita 
76 as seguintes pautas: 4. Convite Reunião Técnica sobre Serviço de Acolhimento em 
77 Família Acolhedora. 5. Termo de Posse – Danielle da OAB. 6. Relato da Conselheira 
78 Maria do Carmo sobre a CIB de Araranguá. 7. Solicitação de dilação de prazo de 
79 realização da Conferência Municipal de Praia Grande. 8. Convite para participação do 
80 CEAS na abertura da Conferência de Florianópolis. 9. Alteração na Comissão Eleitoral 
81 da Sociedade Civil – representante dos(as) Trabalhadores(as) do SUAS. 10. Solicitação 
82 de inclusão de tema na Resolução nº 16 de 2022 que trata da concessão dos Benefícios 
83 Eventuais. 11. Representação do CEAS no Lançamento do Programa de 
84 Assessoramento para Organizações da Sociedade Civil do CIEE no dia 05 de julho às 
85 15hs. SE Patrícia solicita EXCLUSÃO do item 14. Representação do CEAS na 
86 coordenação do FONACEAS. Ao final das exposições Presidente Gabriella apresenta 
87 nova pauta para deliberação do pleno. Pauta aprovada por unanimidade. Dando 
88 sequência, presidente Gabriella informa que a Conselheira Maria do Carmo teve que se 
89 ausentar, mas deixou disponível o relato da sua participação na CIB, por ser grande, a 
90 sugestão é enviar à todos posteriormente para leitura, sugestão aprovada por 
91 todos. SE Patrícia esclarece que após a leitura do relato, havendo necessidade, os 
92 conselheiro(as) podem levar temas constantes nele para suas reuniões de Comissões. 
93 Conselheiro Alexandre aproveita o momento para questionar o que é a CIB. Presidente 
94 Gabriella responde que a CIB é a Comissão Intergestores Bipartite de Santa Catarina 
95 local onde gestores da política de assistência social municipais se encontram com a 
96 gestão estadual para articulação e interlocução. É uma instância de negociação e 
97 pactuação quanto aos aspectos operacionais do SUAS. É aberta a representação de 
98 conselheiros(as) do CEAS. Conselheiro Alexandre defende que esse seria um espaço 
99 de grande importância para termos representantes de usuários(as) acompanhando as 

100 decisões. Conselheiras Gabriella, Jaqueline e Juliana explicam que esse é um espaço 
101 de voz de gestores e somente alguns os membros da mesa tem poder de voto, de 
102 acordo com o regimento, reforçam que é uma instância diferente do conselho. Na CIB 
103 existe a pactuação, mas no CEAS é onde tudo é deliberado. Conselheiro Alexandre 
104 reforça a necessidade de representante de usuários(as) nas reuniões da CIB, cita que 
105 também a Frente Parlamentar é um espaço para o(a) usuário(a) estar. Conselheira Sueli 
106 se manifesta dizendo que é necessário nos inteirarmos das normativas da Política para 
107 entendermos nosso papel. Defende que precisamos ser mais objetivos nas plenárias 
108 para cumprirmos a pauta dentro do tempo estipulado. Conselheiro Daniel Paz se 
109 manifesta dizendo que é necessário a participação dos(as) Conselheiros(as) nos 
110 espaços de tratativas do SUAS, pois serve como momentos de capacitação. Entende 
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111 que todos os espaços são para conselheiros(as) estarem presentes, não concorda com 
112 a fala de “perder tempo” com debates em plenária de assuntos que estão ligados à 
113 política pública. SE Patrícia faz uso da fala para esclarecer alguns pontos: O(a) 
114 Conselheiro(a) do CEAS participa da CIB como ouvinte, explica que na gestão anterior 
115 optou-se por sempre ser o(a) mesmo(a) representante para manter uma linha de 
116 acompanhamento dos assuntos debatidos no espaço. Era escolhido um titular e 
117 suplente, para nunca ficarmos sem representação na CIB. Essa representação era de 
118 uma representante da sociedade civil com suplente governamental. Lembra que está 
119 previsto no Pacto de Aprimoramento do SUAS a meta de participação do CEAS nas 
120 reuniões da CIB. Conselheira Jaqueline se manifesta dizendo que de acordo com os 
121 esclarecimentos e o regimento interno da CIB, não vê sentido na participação dos(as) 
122 usuários(as) considerando que eles não teriam “voz”, que o representante do CEAS, 
123 independente do segmente, já faria a representação do controle social. Conselheiro 
124 Alexandre conclui que então é uma representação que será deliberada pelo Conselho, 
125 sendo governamental ou sociedade civil, fará o papel do controle social, então defende 
126 que não é um espaço governamental como falado no início, mas sim de pessoas 
127 decidindo sobre o SUAS. Diante de debate acalorado, de opiniões divergentes em 
128 relação a representação na CIB, Conselheira Cleidi solicitou questão de ordem para 
129 retomada da pauta. Conselheiro Sidnei se manifesta dizendo que o ideal agora é 
130 deliberarmos sobre os representantes do CEAS na CIB. Conselheira Jucilea fala que é 
131 importante todos fazermos o exercício da escuta, com calma e parcimônia e com 
132 reflexões. Concorda com o Conselheiro Sidnei, que o CEAS vai deliberar suas 
133 representações. Conselheira Gabriella reforça falas anteriores e lembra que estamos 
134 nesses locais representando o CEAS, independente de governamental ou sociedade 
135 civil. Lembra também que antes de qualquer deliberação de representações do conselho 
136 em reuniões é importante fazermos a apresentação do que temos de recurso disponível 
137 na subação do CEAS para as ações até final do ano. Após esclarecimento e debate, 
138 Presidente coloca a pauta em aprovação. Pauta aprovada por unanimidade. Seguindo 
139 - 4. Deliberação sobre as Minutas de seguintes atas: a. Minuta ata plenária 
140 ordinária de junho de 2022. b. Minuta ata plenária ordinária de agosto de 2022. c. 
141 Minuta ata plenária ordinária de maio de 2023. d. Minuta ata plenária extraordinária 
142 de junho de 2023. Presidente informa que todas as atas foram enviadas para pré-leitura 
143 e já foram inclusas correções sugeridas pela Conselheira primeira secretária Jaqueline. 
144 Conselheiro Sidnei questiona se pode se abster na votação as atas de 2022, pois não 
145 fazia parte do conselho. SE Patrícia explica que os(as) Conselheiros(as) podem se 
146 abster de aprovar as atas das reuniões que não estavam na gestão, ou que por algum 
147 motivo não puderam estar presente na reunião. Presidente Gabriella inicialmente coloca 
148 em aprovação o pedido do Conselheiro Sidnei com a dispensa da leitura das atas em 
149 plenárias. Dispensa da leitura aprovada por todos. Sobre as atas em si, Presidente 
150 inicia colocando em aprovação as atas do ano de 2022, que foram lidas e aprovadas 
151 pela Conselheira Norma. Atas aprovadas pelo Conselheiro Daniel Paz e pela 
152 Conselheira Norma que fez a revisão destas. Conselheiro Alexandre Deucher se 
153 abstém por não ter conseguido fazer a leitura das atas e todos os demais se abstiveram 
154 por não fazerem parte da gestão anterior, nem terem acompanhado as referidas 
155 plenárias. Apreciação da ata de maio, aprovada por Gabriella, Juliana, Jaqueline, Sueli, 
156 Emanuella, Daniel Ecker e Daniel Paz. Apreciação da ata de 02 de junho de 2023. Ata 
157 aprovada por todos(as). Na sequência - 5. Termo de Posse – Danielle da OAB.  
158 Gabriella empossa conselheira Danielle Maria Espezim dos Santos representante da 
159 Ordem dos Advogados do Brasil Santa Catarina – OAB-SC. TERMO DE POSSE 
160 DAS/OS CONSELHEIRAS/OS DO CEAS/SC. GESTÃO 2023-2025. Aos 23 dias do 
161 mês de junho do ano de dois mil e vinte três, em conformidade com a lei estadual nº 
162 10.037, de 26 de dezembro de 1995, alterada pela lei estadual n º16.340, de 21 de 
163 janeiro de 2014 se reuniram de forma híbrida - virtual e presencial, para tomar posse 
164 como membra do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina – 
165 CEAS/SC, os/as representantes Governamentais e da Sociedade Civil, titulares e 
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166 suplentes, nomeados/as por Ato Governamental. A  empossada na função pública de 
167 caráter relevante, diante da Diretora Gabriella Dornelles nesse ato representando a 
168 Excelentíssima Secretária de Estado da Assistência Social, Mulher e Família MARIA 
169 HELENA ZIMMERMANN, dos(as) Conselheiros(as) do CEAS/SC representantes 
170 dos(as) usuários(as) e de organizações de usuários(as), entidades e organizações dos 
171 trabalhadores do Sistema Único da Assistência Social - SUAS e as entidades e 
172 organizações da Assistência Social, promete assumir o compromisso de bem 
173 desempenhar o mandato que ora lhes é outorgado, atendendo às determinações legais 
174 e do Regimento Interno, com zelo e dedicação nas atribuições deferidas. 
175 Representante da Sociedade Civil. Ordem dos Advogados do Brasil – Santa 
176 Catarina - Danielle Maria Espezim dos Santos, Conselheira Suplente. 6. Convite 
177 Reunião Técnica sobre Serviço de Acolhimento em Família Acolhedora. SE 
178 Patrícia faz a leitura do convite para reunião supracitada. Presidente Gabriella abre fala 
179 para os interessados. Considerando que é uma reunião técnica Gabriella participará 
180 enquanto representante governamental e a Conselheira Simone Dalbello, consultada 
181 via aplicativo, se dispôs a participar enquanto representante da Sociedade Civil. 
182 Conselheiro Alexandre se manifesta dizendo que é importante os(as) usuários(as) 
183 participarem de um momento como esse, mesmo sendo uma reunião técnica, pois 
184 quando aparecer esse tema em alguma reunião, saberão identificar do que está sendo 
185 falado, esse seria um ótimo momento de capacitação. Conselheira Emanuelle concorda 
186 que por ser uma reunião técnica, o ideal é termos representantes que atuem na área 
187 representando o CEAS. Sugestão da Conselheira Jucelia sugere que os(as) presentes 
188 na plenária se manifestem sobre a vontade de participarem da reunião, não 
189 preenchendo a vaga, abriria pra quem não está presente, mas é conselheira. Após 
190 debate, representações da Gabriella e Simone aprovadas. 7. Ofício FEUSUAS 
191 24/2023 – Orientação sobre diárias e passagens; SE Patrícia faz leitura do Oficio Nº 
192 24/2023 Florianópolis, 13 de Junho de 2023 Ao CONSELHO ESTADUAL DA 
193 ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SC- CEAS A/C- Sra. Gabriela Dornelles – Presidente do 
194 CEAS SC Assunto: Cobertura de Diárias do Conselheiro Estadual – Sr. Alexandre 
195 Deucher – Segmento dos Usuários. O Fórum Estadual de Usuários do SUAS de SC 
196 (FEUSUAS-SC), consiste num espaço coletivo de organização política dos/as 
197 usuários/as do Sistema Único de Assistência Social (SUAS). Em nome da Coordenação 
198 do FEUSUAS SC, estamos manifestando a nossa preocupação com relação as diárias 
199 recebidas pelo Conselheiro Estadual, Sr. ALEXANDRE DEUCHER, que tem assento 
200 nesse pleno, pelo segmento dos Usuários do SUAS. O mesmo, nos relatou acerca das 
201 diárias que vem recebendo, as mesmas, não chegam a cobrir parte dos custos do seu 
202 deslocamento, para poder vir a acompanhar o pleno do CEAS SC, bem como também 
203 participar nas reuniões das comissões, as quais ocorrem uma vez a cada mês, ou de 
204 acordo com o calendário do CEAS SC. A nossa manifestação prende-se ao fato que o 
205 montante, das diárias, possam ser novamente apreciadas, para que as mesmas venham 
206 a cobrir as suas reais necessidades, uma vez que o seu domicilio e destino final, quando 
207 da ocasião do seu regresso, fica prejudicado pela falta de oferta de transporte local, 
208 obrigando-o, a fazer mais um pernoite e vir a se deslocar no outro dia. Acreditamos que 
209 em razão dessa dificuldade, o mesmo requereria mais uma diária, para complementar 
210 o seu retorno a contento. Sendo o que tínhamos para o momento, subscrevemo-nos – 
211 Heloisa Alves Soares – Coordenadora Geral do FEUSUAS – SC. Conselheiro Alexandre 
212 se manifesta dizendo que a passagem dele de São Francisco do Sul pra Joinville é paga 
213 por ele, sendo ressarcido dias depois, já tendo que retirar dinheiro do valor recebido de 
214 diária. Informa que não está recebendo o valor de diária de acordo com o horário de 
215 deslocamento, que o valor não cobre o período que fica na estrada. Ressalta que prefere 
216 vir participar de reuniões de Comissões um dia antes da plenária, pois virtualmente tem 
217 muita dificuldade. Reforça, que o ideal seria que o deslocamento dele para sua casa 
218 fosse realizado com carro oficial para não ficar tanto tempo fora. Presidente Gabriella 
219 explica que o valor da diária segue uma orientação do DECRETO nº 650, de 5 de junho 
220 de 2020 dispõe sobre a concessão de diárias no âmbito da Administração Pública 
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221 Estadual Direta, Autárquica e Fundacional e estabelece outras providências, então é 
222 uma lei maior que não temos governabilidade, se baseia em cálculo de horas de acordo 
223 com comprovantes. O valor é estipulado pela hora após apresentação de documentos. 
224 Conselheiro Alexandre solicita revisão das últimas diárias, pois tem ficado prejudicado 
225 devido ao horário que tem chego em casa. Auxiliar administrativa do CEAS, Inês, 
226 informa que a prestação de contas se baseia em documentos, desta forma é necessário 
227 a comprovação do horário de chegada no município fim. Conselheira Jucilea lembra que 
228 alguns percalços que passamos no usufruto de diárias não são contabilizados, por 
229 exemplo trânsito parado na BR, ou conseguimos comprovar, por meio de documento da 
230 empresa rodoviária, que chegamos em horário além do previsto, ou o pagamento será 
231 de acordo com o que está exposto no bilhete de passagem. Conselheiro Daniel 
232 questiona sobre passagem terrestre, se ele teria que pagar a passagem dele. SE 
233 Patrícia explica que se a passagem rodoviária do seu município estiver prevista no 
234 contrato vigente da Secretaria, nós da SAS compramos e enviamos a passagem, caso 
235 o trajeto não esteja previsto, ele faz a aquisição desta e depois solicitamos 
236 ressarcimento. Fala que diárias que ele recebe do governa nacional sempre são cheias, 
237 não tem meia diária. Conselheira Aline se manifesta dizendo que se formos funcionar 
238 sempre de acordo com a burocracia do Estado, vamos inviabilizar a participação de 
239 algumas pessoas, entende que as leis não são feitas para pobres e classes 
240 trabalhadoras, não são feitas para dar conta de toda a diversidade. Entende que um dia 
241 que o Alexandre fica em deslocamento é menos um dia de ganho para sua subsistência. 
242 Sugere que seja elaborado um documento do CEAS que o motorista do ônibus do 
243 Alexandre assine assim que chegue em São Francisco do Sul, para comprovar o horário. 
244 Conselheira Érica se manifesta concordando com a Conselheira Aline de que 
245 deveríamos trabalhar com as especificidades e as realidades de cada um, é necessário 
246 encontrar alternativas. SE Patrícia faz uso da fala para lembrar que o Decreto não 
247 beneficia particularidades. Informa que vai solicitar revisão do valor da diária pago para 
248 o Conselheiro Alexandre na viagem citada, assim como já o fez com uma diária da 
249 Conselheira Norma. Sobre a sugestão da Conselheira Aline de ter um documento do 
250 CEAS para comprovar o horário da chegada, entende que poderá não ser aceito, que o 
251 ideal é uma comprovação da empresa rodoviária. Entende que é possível levarmos o 
252 assunto para estudo da comissão de normas. Conselheiro Sidnei lembra que atualmente 
253 está melhor o pagamento de diária, pois agora está previsto o pernoite de R$ 220,00, 
254 recorda que o fracionamento de horas sempre existiu. Questiona se a SAS não poderia 
255 comprar a passagem do Alexandre para São Francisco do Sul, outra questão, colocar 
256 no requerimento de diária o horário de saída e chegada do ônibus de acordo com o que 
257 está previsto nos mapas de horários disponíveis na internet. SE Patrícia explica que o 
258 trajeto de São Francisco pra Joinville não está previsto no contrato da empresa 
259 contratada, sobre os horários de parâmetro, já são usados os disponíveis no site. 
260 Conselheira Jucilea questiona se o conselho da Assistência não prevê JETON 
261 (configura em indenização por comparecimento dos conselheiros da Educação, auxílio 
262 de custo) assim como a política de educação, pois entende que a demanda e a 
263 importância dos temas aqui tratados seriam justificativas para a implementação deste. 
264 Entende que seria possível apresentar a demanda na ALESC para isso, assim 
265 resolveríamos muitos problemas existentes no controle social hoje. SE Patrícia explica 
266 que a SAS tem contrato vigente com empresa de passagens aéreas e rodoviárias que 
267 não prevê alguns trechos, sendo um deles São Francisco do Sul – Joinville, ou São 
268 Francisco do Sul - Florianópolis. Por isso a necessidade de pagamento para 
269 ressarcimento futuro. Sobre os horários de ônibus, a equipe da SE do CEAS já faz os 
270 requerimentos se baseando nas informações disponíveis no site e de acordo com as 
271 informações da empresa que fornece as passagens. Sobre o JETON, lembra que a 
272 regulamentação do SUAS vem da esfera nacional, desta forma vê a possibilidade de 
273 inclusão desse item após implementação na esfera nacional, por meio de deliberação 
274 de conferência e revisão da LOAS. Presidente Gabriella apresenta planilha 
275 orçamentária vigente para que todos(as) conselheiros(as) visualizem a condição 
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276 financeira do CEAS hoje. Considerando os recursos do IGD-SUAS e IGD-Bolsa, 
277 teríamos o valor aproximado de R$ 35.000,00 para o ano, desses já utilizamos com 
278 passagens aéreas, rodoviárias e diárias um total de R$ 23.797,41, restando 
279 R$ 11.202,59 para usarmos até final do ano. É preciso que todos(as) tenham ciência da 
280 nossa realidade para identificarmos qual é nossa prioridade, se são as plenárias, as 
281 comissões, os eventos, a quantidade de representantes por eventos. Precisamos ser 
282 transparentes e cientes. Deixaremos a deliberação da representação da CIB para a 
283 plenária de julho de 2023. Encaminhamentos: Enviar ofício pra SAS solicitando 
284 informações sobre a disponibilidade de passagens rodoviárias para os trajetos 
285 usados pelos Conselheiros da atual gestão. Levar a resposta para a Comissão de 
286 Normas para estudo. Responder o ofício do FEUSUAS de acordo com o Decreto. 
287 Solicitar a revisão de diária do Conselheiro Alexandre do mês de maio de 2023. 
288 Presidente apresenta encaminhamentos para deliberação, aprovados por todos. 8. 
289 Funcionamento e Composição das Comissões; SE Patrícia faz esclarecimentos 
290 sobre a metodologia de funcionamento das Comissões e apresenta as principais 
291 demandas de cada uma no momento: Comissão de Acompanhamento aos 
292 Conselhos Municipais - Dar sequência na análise de demandas e denúncias que 
293 chegam no CEAS referente ao funcionamento dos CMAS. Composição: Alexandre, 
294 Norma, Daniel Paz e Nívia (Soc. Civil). Comissão de Normas - Lei do CEAS e 
295 Regimento do CEAS. Composição: Juliana (Gov.) e Norma (Soc. Civil). Comissão de 
296 Política de Assistência Social - Retomar acompanhamento do Centro Educacional 
297 São Gabriel. Conselheira Emanuelle explica o que é o Centro Educacional São Gabriel, 
298 que consiste numa instituição de acolhimento para pessoas adultas com deficiência e 
299 transtornos de desenvolvimento, que estão há muitos anos sob a tutela do Estado 
300 (1987), antes mesmo da implementação de residências inclusivas. Atualmente está sob 
301 a gestão da APAE de Florianópolis. Composição: Jaqueline e Jucilea (Gov.), Aline e 
302 Érica (Soc. Civil). Comissão de Financiamento e Orçamento da Assistência Social 
303 – Prestação de contas 2019, 2020, 2021 e 2022. Composição: Juliana, Jaqueline, 
304 Sabrina e Antônio (gov) e Alexandre, Norma e Sidnei (soc. Civil). Comissão de 
305 Acompanhamento a Gestão Estadual de Benefícios e Transferência de Renda – 
306 Capacitação virtual sobre Benefícios Eventuais e Programa Bolsa Família. Estudo de 
307 viabilidade de contratação de motorista com recurso do PBF. Composição: Daniel Ecker, 
308 Jucilea e Maria do Carmo (Gov) e Daniel Paz, Alexandre e Érica (Soc. Civil). Comissão 
309 de Acompanhamento as Deliberações da Conferência – Acompanhamento das 
310 deliberações das últimas conferências para apresentação na 14ª Conferência Estadual 
311 de Assistência Social. Composição: Sabrina (Gov.) e Alexandre (Soc. Civil). Comissão 
312 Organizadora da Conferência – Organizar e executar a 14ª Conferência Estadual de 
313 Assistência Social. Composição: Gabriella, Jaqueline, Juliana e Daniel Ecker (Gov.) e 
314 Sidnei, Norma, Simone e Maristela (Soc. Civil). Comissão Eleitoral da Sociedade Civil 
315 – 2023/2025 – Realizar processo eleitoral complementar da sociedade civil. Conselheira 
316 Cleidi do CRP se prontifica a fazer parte da Comissão. SE Patrícia aproveita o tema e 
317 explica ao Conselheiro Daniel Paz o processo de escolha de Conselheiros(as) suplentes 
318 da Sociedade Civil. Sobre dias e horários das reuniões de Comissões, esses assuntos 
319 são decididos entre os integrantes da Comissão assim que ela estiver composta, 
320 geralmente acontece uma reunião por mês, com duração de aproximadamente 2 horas. 
321 A questão do quórum está definida em resolução, 04, sendo paritário. No entanto, no 
322 decorrer da última gestão, devido a dificuldade da composição das Comissões e de 
323 previsão do quórum nas reuniões, deliberou-se por fazermos as reuniões com quórum 
324 mínimo de 01 governamental e 01 sociedade civil. Assim, tentou-se garantir o trabalho 
325 das Comissões. Em relação a legislação que explica o funcionamento e objetivo de cada 
326 Comissão, SE Patrícia explica que já enviou para conhecimento de todos(as), inclusive 
327 alertando que todas precisam ser revisadas e atualizadas. Conselheira Érica questiona 
328 de que forma podemos ter inclusão de pauta nas reuniões das Comissões. SE Patrícia 
329 informa que podemos ter pautas apresentadas pelos Conselheiros Estaduais a qualquer 
330 momento, de forma oficial por meio do email ou solicitação em plenária, pode ser 
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331 enviada por qualquer cidadão nos canais de comunicação do CEAS, denúncias sigilosas, 
332 por técnicos da DIAS. Enfim, as demandas podem chegar no CEAS por diversas 
333 maneiras. Encaminhamentos: SE Patrícia enviará, novamente, as Resoluções para 
334 apreciação e também o levantamento de Conselheiros(as) por Comissão para 
335 fecharmos as composições. Presidente apresenta encaminhamentos para 
336 deliberação – Aprovados por todos(as). Finalizando ponto, seguimos para o próximo 
337 – 7.  Convite para representação na Frente Parlamentar em Defesa do Sistema 
338 Único de Assistência Social; SE Patrícia faz a leitura do ofício que convida a 
339 Presidente do CEAS para representar este no lançamento da Frente. Após a leitura 
340 Presidente Gabriella enfatiza que o assunto já foi amplamente debatido na Mesa 
341 Diretora, e diante da confirmação da sua participação, os demais que quiserem 
342 participar o farão de forma independente, pois a representante legal será a Gabriella. 
343 Conselheiro Alexandre manifesta contrariedade, pois entende que o CEAS deveria ser 
344 representado pela Sociedade Civil num espaço como este. Presidente Gabriella reforça 
345 que ela estará na Mesa de Abertura enquanto CEAS, representando toda a gestão do 
346 Conselho, independente de segmento. Conselheiro Alexandre se manifesta dizendo que 
347 não se sente representado quando a Diretora de Assistência Social está como 
348 Presidente do Conselho, aprendeu que o ideal era que gestor da política não deveria 
349 ser presidente de conselho, pois não entende como a executora da política fará o seu 
350 próprio controle social, acha que poderia ser qualquer outra(o) representante 
351 governamental, menos a Diretora. Presidente Gabriella diz sentir muito por essa 
352 manifestação, mas essa mudança na presidência do conselho está prevista em lei, 
353 anteriormente era sociedade civil, agora é governamental, então serão muitos os 
354 eventos e reuniões em que o CEAS será representado por uma presidente 
355 governamental. Reforça que sempre se sentiu representada pela Conselheira Norma, 
356 pois entende que o CEAS é um conjunto de pessoas que devem buscar o mesmo 
357 objetivo. Conselheira Jucilea, após esclarecimentos, entende que a Gabriella foi 
358 escolhida entre os pares e referendada como nova Presidente, desta forma ela 
359 representa o pleno inteiro. Conselheiro Sidnei se manifesta dizendo que o ideal é todos 
360 nos sentirmos contemplados com o(a) Presidente que estiver na vigência, pois haverá 
361 a mudança, diante da alternância de cargo previsto em lei. Conselheira Cleidi reforça a 
362 fala anterior, dizendo que precisamos entender as representatividades, pois cada 
363 governamental representará o(a) seu Secretário(a) e a Sociedade Civil seus segmentos, 
364 se falarmos apenas entre nossas representações, sem alinhamento de pleno, não 
365 avançaremos na construção da Política Pública, será um movimento antidemocrático. 
366 Enquanto conselho precisamos desse alinhamento, e a Presidente estará falando em 
367 nome de nós, de acordo com nossos apontamentos. Se individualizarmos as questões 
368 não avançaremos na pauta. Conselheira Jaqueline reforça a fala da Cleidi e 
369 complementa que quando estamos no papel de controle social, o realizamos 
370 independente de nossa representação. Importante respeitarmos as deliberações, isso é 
371 democracia. Lembra que todos os segmentos foram convidados para participar da 
372 abertura do evento. Presidente Gabriella reforça que foi avaliado o evento e seus 
373 participantes para então decidirmos pela participação do CEAS, reforça que foi 
374 amplamente debatido na mesa diretora, por último entende que quando o Conselheiro 
375 Alexandre vê a Presidente como sendo a Secretária da Assistência, talvez pudéssemos 
376 olhar de forma positiva para isso, pois significa uma aproximação da gestão com o 
377 conselho. Quando se coloca no papel de representar a todos(as) acaba aproximando o 
378 conselho do Governo. Conselheira Emanuella concorda com a fala anterior, mas 
379 entende que não seria o momento de aprofundamento desse debate, pois temos uma 
380 pauta a cumprir, acredita que quando cada um aceita ser Conselheiro(a) se subentende 
381 que já entende-se o papel a ser exercido e também a sua representatividade. 
382 Conselheiro Daniel Paz se manifesta dizendo que quer participar enquanto 
383 convidado/ouvinte, entende que terá representante dos segmentos na Mesa, mas quer 
384 estar presente, e ter o direito a voz se achar necessário, pois tem a vivência que muitos 
385 não têm, dentro da Política de Assistência Social. Conselheiro Alexandre se manifesta 
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386 dizendo que notou diferença no tratamento a partir da nova gestão do CEAS, onde as 
387 pessoas falam alto e agressivamente com ele, se fosse o contrário, acredita que já seria 
388 repreendido. Lembra das dificuldades que tem para se expressar e estar presente, 
389 gostaria da empatia dos demais. Para finalizar o ponto de pauta, Presidente reforça que 
390 não tem previsão de ajuda de custo na esfera governamental, e precisamos de 
391 justificativa para solicitar diária e compra de passagem para conselheiros participarem 
392 de eventos, assim como os técnicos. Por deliberação da Mesa, a representação no 
393 evento será realizada pela Presidente Gabriella. Importante frisar que o Conselheiro 
394 Alexandre retira sua solicitação de ajuda de custo, considerando vários fatores. Plenária 
395 referenda as decisões por unanimidade. Dando sequência – 8 – FEUSUAS solicita 
396 ao CEAS que enviei oficio aos municípios solicitando informações sobre a 
397 composição da representação da sociedade civil, se está em acordo com o artigo 
398 30, principalmente no segmento dos usuários. Sugestão de enviar ofícios a todos os 
399 CMAS e o retorno ser apreciado pela Comissão de Acompanhamento aos CMAS para 
400 possíveis ações futuras do Conselho. Encaminhamento aprovado por todos. Próximo 
401 item – 9 – Que o CEAS solicite através de oficio informações sobre a Frente 
402 Parlamentar dos Catadores e Reciclados. Conselheiro Alexandre informa que a 
403 referida frente já foi instalada, esteve presente no lançamento, no entanto não tem visto 
404 ações sendo realizadas. Desta forma, seria necessário enviar ofício para saber o que a 
405 Frente está realizando no momento, com o retorno do ofício enviamos para estudo de 
406 Comissão. Encaminhamento aprovado por todos. Dando sequência: 10 – Situação 
407 dos equipamentos Centro Pop de Palhoça, Biguaçu, São José, Rio do Sul. 
408 Conselheiro Daniel Paz explica que o objetivo da solicitação é entender como a população 
409 em situação de rua nos municípios citados. Informa que tiveram reunião com Conselheiro 
410 Nacional – Rafael Machado, para tratar de demandas desse público, sentiu falta de 
411 representação do CEAS. SE Patrícia informa que Rafael entrou em contato no dia da 
412 reunião pela manhã, não tendo tempo hábil para encontrarmos um conselheiro(a) estadual 
413 que pudesse acompanhar a ação. Informa que não foi apresentada pauta oficial, nem local 
414 certo para a realização da reunião. Sobre o município de Balneário Camboriú, Conselheiro 
415 Daniel explica que existe uma prática no município que se chama “quartinho da 
416 madrugada”, alega que acontecem violências nesse local, e que é urgente uma 
417 intervenção dos órgãos de controle social. Faz essa denúncia consciente, pois esta já foi 
418 divulgada outras vezes em vários meios de comunicação, onde o serviço de Abordagem 
419 Social faz parte das violações de direito. Informa que Rio do Sul fechou o equipamento 
420 antes do início do inverno. Entende que precisamos realizar visitas de monitoramento, sem 
421 aviso prévio, para podermos identificar as reais condições dos Serviços e realizar os 
422 devidos encaminhamentos. Também identifica cortes do PBF e Benefícios Eventuais para 
423 a população em situação de rua. SE Patrícia sugere que as demandas apresentadas pelo 
424 Conselheiro Daniel sejam enviadas para estudo da Comissão de Política, até para 
425 entendermos melhor a demanda e fazermos os encaminhamentos que cabem ao Conselho 
426 Estadual de Assistência Social.  Presidente Gabriella entende que o ideal seria o 
427 Conselheiro Daniel fazer um relato sobre cada situação e enviar ao CEAS para após 
428 estudo da Comissão. De antemão a plenária entende que já seria possível enviar ofício ao 
429 CMAS de Rio do Sul solicitando informações sobre a oferta de serviços para população 
430 em situação de rua. Presidente apresenta sugestão de encaminhamento. Aprovados por 
431 todos. 11 – Representação do CEAS no PPA Participativo do Governo Federal – dia 07 
432 de julho de 2023; SE Patrícia informa que o Governo Federal está realizando o PPA 
433 Participativo em algumas capitais do Brasil, sendo que em Florianópolis acontecerá no 
434 dia 07 de julho na ALESC. Conselheiro Alexandre manifesta interesse em participar, no 
435 entanto, precisa de apoio com diária e passagem do CEAS, pois estaria representando 
436 o controle social da Política de Assistência Social. Presidente Gabriella abre para 
437 outros(as) que queiram participar, lembrando que será aberto ao público em geral. Após 
438 esclarecimentos, Presidente coloca em votação a representação do Conselheiros 
439 Alexandre para oficializarmos o pedido de diária e compra de passagem, sendo possível 
440 que outras(os) conselheiros(as) também estejam presente naquele espaço, pois é 
441 aberto ao público. Representação aprovada por todos. Dando sequência, Presidente 
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442 Gabriella apresenta Resoluções que precisamos deliberar em plenária. 12 - MINUTA de 
443 Resolução que retifica a Resolução CEAS no 20 de 2022. SE Patrícia faz leitura da 
444 primeira minuta – RESOLUÇÃO CEAS Nº XX DE 23 DE JUNHO DE 2023. Aprova a 
445 retificação da Resolução nº 20 de 2022 que criou a Comissão Organizadora da 14ª 
446 CONFERÊNCIA ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL. O Conselho Estadual de 
447 Assistência Social de Santa Catarina – CEAS/SC, em Reunião Plenária 23 de junho 
448 de 2023, no uso das competências e das atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 
449 8.742, de 7 de dezembro de 1993 – Lei Orgânica de Assistência Social – LOAS alterada 
450 pela Lei n°12.435 de 06 de julho de 2011 e pela Lei Estadual n°10.037, de 26 de 
451 dezembro de 1995 que dispõe sobre a organização da Assistência Social no Estado e 
452 institui o Conselho Estadual de Assistência Social CEAS/SC. Considerando, a 
453 Resolução do CNAS nº 33 de dezembro de 2012 que aprova a Norma Operacional 
454 Básica do Sistema Único de Assistência Social – NOBSUAS – Seção I – Conferências 
455 de Assistência Social – artigos 116, 117 e 118; Considerando, que as Conferências de 
456 Assistência Social estão previstas na SEÇÃO I da NOB-SUAS/2012: “as Conferências 
457 de Assistência Social são instâncias que têm por atribuições a avaliação da Política de 
458 Assistência Social e a definição de diretrizes para o aprimoramento do SUAS, ocorrendo 
459 no âmbito da União, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios; ”Considerando, 
460 a Resolução do CNAS/MC nº 90 de 21 de dezembro de 2022 que dispõe sobre a 
461 Convocação da 13ª Conferência Nacional de Assistência Social; Considerando, a 
462 Resolução CEAS/SC nº 12 de 29 de maio de 2023 que aprova ad referendum a 
463 retificação da Resolução do CEAS/SC nº 06 de fevereiro de 2023 que dispõe da 
464 Convocação da 14ª Conferência Estadual de Assistência Social de Santa Catarina 2023. 
465 RESOLVE - Art. 1º - Aprovar a retificação do artigo 1º da Resolução do CEAS/SC nº 20 
466 de 20 de dezembro de 2022 que aprovou a criação da Comissão Organizadora da 14ª 
467 CONFERÊNCIA ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, composta pelos(as) 
468 Conselheiros(as) Representantes Governamentais e da Sociedade Civil: Onde se lê: 
469 Representantes Sociedade Civil: Norma Suely de Souza Carvalho, Vania Maria 
470 Machado, Alexandre Deucher, Maristela Vieira, Representantes Governamentais: 
471 Luciane Natalicia dos Passos, Sabrina Mores, Judite da Silva Mattos da Silva, Daniel 
472 Dall’Igna Ecker. Leia-se: Representantes Sociedade Civil: Sidnei Pavesi, Norma 
473 Suely de Souza Carvalho, Simone C. Dalbello da Costa, Maristela Vieira. 
474 Representantes Governamentais: Gabriella Dornelles C. Pereira, Juliana Rocha Pires, 
475 Jaqueline Muller, Daniel Dall’lgna Ecker. Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor a partir 
476 da data de sua publicação. Florianópolis (SC), 23 de junho de 2023. Gabriella 
477 Dornelles C. Pereira. Presidente do CEAS/SC. Após esclarecimentos, Presidente 
478 apresenta Resolução para aprovação. Resolução aprovada por todos. Próxima pauta 
479 – 13 – MINUTA de Resolução que referenda a Resolução número 11 de 2023; Antes 
480 da leitura da Minuta SE Patrícia explica a possibilidade de aprovação “ad referendum” 
481 pela Mesa Diretora do CEAS presente no Regimento Interno, reforça que a plenária 
482 precisa referendar a deliberação da Mesa Diretora. Diante disso, faz a leitura da 
483 Resolução supracitada. MINUTA – RESOLUÇÃO CEAS Nº XX DE 23 DE JUNHO DE 
484 2023 - Aprova “in totum” a Resolução nº 11, de 29 de maio de 2023 que aprovou o Plano 
485 de Execução do Programa de Fortalecimento Emergencial do Atendimento do Cadastro 
486 Único no Sistema Único da Assistência Social – PROCAD SUAS em Santa Catarina, 
487 para o exercício 2023. O Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina 
488 – CEAS/SC, em Reunião Plenária 23 de junho de 2023, no uso das competências e das 
489 atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 8.742, de 7 de dezembro de 1993 – Lei 
490 Orgânica de Assistência Social – LOAS alterada pela Lei n°12.435 de 06 de julho de 
491 2011 e pela Lei Estadual n°10.037, de 26 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a 
492 organização da Assistência Social no Estado e institui o Conselho Estadual de 
493 Assistência Social CEAS/SC. Considerando, a Lei nº8.742, de 07 de dezembro de 
494 1993, alterada pela Lei n°12.435, de 06 de julho de 2011, Lei Orgânica de Assistência 
495 Social – LOAS, em especial: o inciso II do art. 13 que dispõe sobre a competência do 
496 Estado cofinanciar, por meio de transferência automática, o aprimoramento da gestão, 
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497 os serviços, os programas e os projetos de assistência social em âmbito regional ou 
498 local; Considerando, a Lei nº 17.819/2019, que institui o Fundo Estadual de Assistência 
499 Social de Santa Catarina – FEAS/SC; Considerando, a Resolução CNAS/MDS nº 96, 
500 de 15 de fevereiro de 2023 que aprova a instituição do Programa de Fortalecimento 
501 Emergencial do Atendimento do Cadastro Único no Sistema Único da Assistência Social 
502 – PROCAD – SUAS, e os critérios de partilha do financiamento federal do Programa no 
503 exercício de 2023 e dá outras providências; Considerando, a apresentação do 
504 PROCAD – SUAS realizada pela Gerente Magna Andreia Oliveira de Paula na plenária 
505 ordinária do CEAS realizada no dia 16 de maio de 2023; Considerando, o Processo 
506 SAS 1062/2023 que enviou o Ofício DIAS/SAS nº 27/2023 de 24 de maio de 2023 
507 solicitando apreciação e deliberação do CEAS/SC para a contratação temporário de 02 
508 (dois) profissionais de nível superior para atuarem no PROCAD – SUAS SC; RESOLVE: 
509 Art. 1º - Referendar “in totum” a Resolução “ad referendum” nº 11, de 29 de maio de 
510 2023, com extrato da Resolução publicado no DOE n° 22.031 de 01 de junho de 2023, 
511 igualmente publicada no endereço eletrônico 
512 https://www.sas.sc.gov.br/index.php/conselhos/ceas/resolucoes. Art. 2º - Esta 
513 Resolução entra em vigor a partir da data de sua publicação. Florianópolis (SC), 23 de 
514 junho de 2023. Gabriella Dornelles C. Pereira. Presidenta do CEAS/SC. Após 
515 esclarecimentos, Resolução aprovada por todos. Dando sequência – 14. MINUTA 
516 de Resolução que referenda a Resolução número 12 de 2023; RESOLUÇÃO CEAS Nº 
517 XX DE 23 DE JUNHO DE 2023. Aprova “in totum” a Resolução nº 12, de 29 de maio de 
518 2023 que aprovou a retificação da Resolução do CEAS/SC nº 06 de fevereiro de 2023 
519 que dispõe da Convocação da 14ª Conferência Estadual de Assistência Social de Santa 
520 Catarina 2023. O Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina – 
521 CEAS/SC, em Reunião Plenária 23 de junho de 2023, no uso das competências e das 
522 atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 8.742, de 7 de dezembro de 1993 – Lei 
523 Orgânica de Assistência Social – LOAS alterada pela Lei n°12.435 de 06 de julho de 
524 2011 e pela Lei Estadual n°10.037, de 26 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a 
525 organização da Assistência Social no Estado e institui o Conselho Estadual de 
526 Assistência Social CEAS/SC. Considerando, que as Conferências de Assistência 
527 Social estão previstas na LOAS, com a atribuição de avaliar a política de Assistência 
528 Social e definir diretrizes para o aprimoramento do SUAS, ocorrendo no âmbito dos 
529 municípios, dos estados, do Distrito Federal e da União; Considerando, que as 
530 Conferências de Assistência Social estão previstas na SEÇÃO I da NOB-SUAS/2012: 
531 “as Conferências de Assistência Social são instâncias que têm por atribuições a 
532 avaliação da Política de Assistência Social e a definição de diretrizes para o 
533 aprimoramento do SUAS, ocorrendo no âmbito da União, dos Estados, do Distrito 
534 Federal e dos Municípios; ”Considerando, a Resolução do CNAS/MC nº 90 de 21 de 
535 dezembro de 2022 que dispõe sobre a Convocação da 13ª Conferência Nacional de 
536 Assistência Social; Considerando, a Resolução do CEAS nº 20 de 20 de dezembro de 
537 2022 que dispõe sobre a criação da Comissão Organizadora da 14ª CONFERÊNCIA 
538 ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL de Santa Catarina. RESOLVE: Art. 1º - 
539 Referendar “in totum” a Resolução “ad referendum” nº 12, de 29 de maio de 2023, com 
540 extrato da Resolução publicado no DOE n° 22.031 de 01 de junho de 2023, igualmente 
541 publicada no endereço eletrônico www.sds.sc.gov.br/ceas. Art. 2º - Esta Resolução 
542 entra em vigor a partir da data de sua publicação. Florianópolis (SC), 23 de junho de 
543 2023. Gabriella Dornelles C. Pereira. Presidente do CEAS/SC. Presidente Gabriella 
544 apresenta Resolução para deliberação. Resolução aprovada por todos(as). Dando 
545 sequência – 15. Solicitação de dilação de prazo de realização da Conferência 
546 Municipal de Praia Grande. SE Patrícia informa que o município de Praia Grande 
547 solicitou dilação no prazo de realização da sua conferência (15 de julho), devido as 
548 consequências do ciclone que passou pelo município. Presidente Gabriella lembra que 
549 na reunião do CNAS já foi sinalizado que alguns municípios e estados poderiam solicitar 
550 um prazo maior para realização de suas conferências, informaram que cabe ao CEAS 
551 avaliar as justificativas dos pedidos e deliberar pela acolhida ou não. Lembrando de 
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552 considerarem um prazo razoável para o trabalho da relatoria com os relatórios 
553 municipais. Diante disso, e considerando a justificativa do município de Praia Grande, 
554 que decretou calamidade de emergência, a sugestão é dilatar o prazo, mas sinalizar o 
555 prazo máximo para envio do relatório para trabalho da relatoria da conferência estadual, 
556 sendo o envio aceito até a primeira quinzena de agosto. Conselheiro Sidnei concorda 
557 que a justificativa é cabível, e que todos os pedidos que chegarem com o mesmo 
558 conteúdo tenham uma justificativa que realmente tenha levado ao atraso na realização 
559 da conferência municipal. Entende que não podemos aceitar qualquer justificativa. 
560 Conselheira Juliana informa que participou da reunião com o Ministério que aconteceu 
561 com todos os municípios atingidos em SC e RS. Sugere que o padrão que devemos 
562 usar é o Decreto de Emergência do município, hoje em SC são os municípios de Praia 
563 Grande e São João do Sul. SE Patrícia informa que a secretaria executiva do CEAS 
564 entrou em contato com os 24 municípios, sendo que somente um indicou dificuldade 
565 com a realização da Conferência. Sugestão de dilação de prazo aprovado por 
566 todos(as). Dando sequência - 16. Termo de Referência da Capacitação do 
567 CEAS/FEUSUAS com municípios de SC; SE Patrícia explica o processo de elaboração 
568 e encaminhamento da Capacitação do CEAS/FFEUSUAS e diz que foi realizada reunião 
569 com a gerência de convênio para os próximos passos do Termo de Referência, 
570 documento onde constam todas as necessidades de comprar para execução a 
571 capacitação, que baseará a abertura de licitação. Identificou-se dificuldades na abertura 
572 de licitação pois a compra tem valor “pequeno” por município, sendo assim, estão 
573 estudando a forma legal para realização da aquisição dos serviços solicitados. De 
574 qualquer forma, é necessário já pensarmos em mudanças de datas para execução da 
575 Capacitação. Sobre a Capacitação, o Conselheiro Alexandre solicita que, após a 
576 concretização do projeto, o CEAS auxilie na mobilização dos municípios para que 
577 enviem seus usuários(as) para o evento. SE Patrícia informa que faz parte da 
578 capacitação essa ação de mobilização do CEAS, mas também do próprio FEUSUAS. 
579 Conselheiro Alexandre questiona o que falta em relação a Lei do FEAS para 
580 conseguirmos cumprir o que está previsto lá em relação ao apoio financeiro aos fóruns. 
581 SE Patrícia faz a leitura do inciso que prevê o apoio – Lei do FEAS 2019 – Art. 4º Os 
582 recursos do FEAS-SC serão aplicados: X – no apoio financeiro ao Colegiado Estadual 
583 de Gestores Municipais de Assistência Social (COEGEMAS-SC), ao Fórum Estadual 
584 Permanente de Assistência Social, ao Fórum Estadual de Trabalhadores e 
585 Trabalhadoras do SUAS e ao Fórum Estadual de Usuários e Usuárias do SUAS; 
586 Conselheiro Alexandre questiona se está sendo repassado recursos para o 
587 COEGEMAS, pois ouviu que teria um repasse financeiro pra os gestores municipais. 
588 Presidente Gabriella informa que não é repassado nenhum valor para o COEGEMAS, 
589 e que provavelmente o que teria ouvido é a previsão do cofinanciamento estadual para 
590 a gestão municipal de assistência, mas isso tem a ver com o cofinanciamento. 
591 Conselheiro Daniel se manifesta questionando quem são os facilitadores que farão as 
592 falas na Capacitação do FEUSUAS, Conselheiro Alexandre explica que são pessoa 
593 indicadas pelo Fórum. Os conselheiros representantes dos usuários aproveitam o 
594 momento para falarem sobre a necessidade de capacitação com o tema específico da 
595 população em situação de rua, citam exemplos negativos do Serviço de Abordagem 
596 Social. Para encerrar a pauta da Capacitação, Presidente Gabriella se prontificou em 
597 fazer reunião para esclarecer as informações de tramitação do processo para os 
598 integrantes do FEUSUAS. SE Patrícia se prontifica a fazer um email ao fórum explicando 
599 o status do processo. Conselheiro Alexandre repassará as informações para o fórum e 
600 deixará clara a disponibilidade da Presidente. Encaminhamentos aprovados por 
601 todos(as).  Dando sequência – 17. Convite para participação do CEAS na abertura 
602 da Conferência de Florianópolis. SE Patrícia informa que o CEAS recebeu convite 
603 para Presidente participar da cerimônia de abertura da Conferência Municipal de 
604 Florianópolis no dia 11 de julho. Presidente Gabriella informa que pode representar o 
605 CEAS na referida cerimônia e solicitou confirmação no evento. Representação 
606 aprovada por todos(as). Seguindo item – 18. Solicitação de inclusão de tema na 
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607 Resolução nº 16 de 2022 que trata da concessão dos Benefícios Eventuais. 
608 Presidente Gabriella solicitou inclusão dessa pauta mediante os diversos 
609 acontecimentos no nosso Estado, como por exemplo a situação da creche em Blumenau, 
610 onde entende que precisamos pensar em algo da Política de Assistência Social para 
611 ofertarmos aos envolvidos nessas situações de “tragédia”, a qual não está prevista em 
612 nenhuma normativa. Entende que a legislação de Benefícios Eventuais poderia prever 
613 algo nesse sentido, por exemplo um recurso financeiro para uma família que não 
614 consegue retornar ao trabalho após a perda trágica de um filho. Solicita que seja uma 
615 demanda de estudo e viabilidade da Comissão de Acompanhamento aos Benefícios 
616 Eventuais e Transferência de Renda. Solicitação aprovada por todos(as).  
617 Próximo item – 19. Representação do CEAS no Lançamento do Programa de 
618 Assessoramento para Organizações da Sociedade Civil do CIEE no dia 05 de julho 
619 às 15hs. Presidente Gabriella informa que participará da reunião, então pode fazer a 
620 representação do CEAS. Representação aprovada por todos(as). Dando sequência 
621 – 20. Atualização sobre a realização da 14ª Conferência Estadual de Assistência 
622 Social. SE Patrícia informa que o processo para licitação da compra de serviços para 
623 realização do evento nos dias 03, 04 e 05 de outubro já foi iniciado. Presidente Gabriella 
624 entrará em contato com o gerente responsável do setor onde está o processo para saber 
625 quais são os próximos passos para tramitação deste. Seguindo – 21. a. Retorno sobre 
626 a participação de conselheiros no Seminário de Assistência Social da FECAM - 
627 Alexandre e Daniel Ecker; Conselheiro Alexandre faz seu relator dizendo que foi bom, 
628 no entanto, não concorda com a ausência de usuários(as) no evento, acha que seria 
629 importante o envio de ofícios aos CMAS cobrando destes o fato de não terem enviados 
630 seus usuários(as) para participarem do evento. SE Patrícia entende que a FECAM 
631 realiza o referido evento com foco nos gestores da Política de Assistência Social, talvez 
632 por isso a ausência de usuários(as). Conselheiro Alexandre informa que a FECAM 
633 ofertou 20 inscrições gratuitas para usuários(as), cabendo ao FEUSUAS mobilizar os 
634 interessados. Conselheira Juliana entende que o ideal seria enviar ofício para a FECAM 
635 solicitando que nos próximos Seminários de Assistência Social fosse previsto nos 
636 documentos oficiais a destinação de vagas para Conselheiros de Assistência, de 
637 preferência usuários(as), e se possível, fosse garantida a gratuidade da isenção de taxa 
638 de inscrição destes. Sugestão da Conselheira aprovado por todos(as). Item seguinte 
639 – b. Retorno da Reunião Trimestral do CNAS com os CEAS – Presidente Gabriella 
640 e Secretária Patrícia; SE Patrícia informa que participaram no CNAS da referida 
641 reunião, juntamente com os demais representantes dos Conselhos Estaduais de 
642 Assistência Social. No período da manhã foi realizado relato das Comissões 
643 Permanentes do CNAS. A Comissão de Acompanhamento aos CMAS e CEAS, 
644 identificou que esteve ausente, distante, dos Conselhos de Assistência nos últimos 
645 tempos, pretende retomar um contato mais próximo para melhor realizar as orientações. 
646 A Comissão de Política está iniciando a revisão da Tipificação dos Serviços 
647 Socioassistenciais. Relata que os(as) Conselheiros(as) Nacionais demonstram ser 
648 efetivos em acompanhamento de tramitação de matérias junto ao Legislativo Nacional, 
649 por vezes se fazem presentes nas reuniões. Comissão Organizadora da Conferência 
650 Nacional demonstrou preocupação na realização do referido evento que está previsto 
651 para 1.800 pessoas. Não tinha previsão orçamentária no PPA, isso está dificultando os 
652 processos. Estão dando atenção especial à acessibilidade. Em relação a Secretaria 
653 Executiva dos CEASs tiveram uma reunião rápida para levantamento de demandas que 
654 serão debatidas numa reunião virtual que acontecerá em julho. Foi entregue impresso 
655 os relatos das Comissões, os quais já digitalizamos e enviados aos Conselheiros. 
656 Finalizando, seguimos para o próximo ponto – c. Participação do vice-presidente 
657 Sidnei Pavesi na Plenária Ordinária do CMAS de São Francisco do Sul. A pedido 
658 do Conselheiro Alexandre o Conselheiro Sidnei participou de uma plenária ordinária do 
659 CMAS de São Francisco do Sul para realizar orientações sobre o processo eleitoral da 
660 Sociedade Civil, caso fosse necessário. O relato será enviado para leitura dos(as) 
661 Conselheiros(as). SE Patrícia aproveita o ponto de pauta para relembrar que temos que 
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662 ter cuidado e respeitar a Lei de Proteção de Dados, sugere fazermos leitura. Conselheiro 
663 Alexandre relata dificuldades com o CMAS de São Francisco que precisam de apoio 
664 técnico do CEAS, ficou decidido que serão levadas para a Comissão de 
665 Acompanhamento aos CMAS. Último ponto de pauta – 22. Alteração na Comissão 
666 Eleitoral da Sociedade Civil – representante dos(as) Trabalhadores(as) do SUAS. 
667 Como já mencionado anteriormente, a Conselheira Cleidi do CRP se prontificou a fazer 
668 parte da Comissão Eleitoral da Sociedade Civil do CEAS como representante dos 
669 Trabalhadores do SUAS, como encaminhamento precisamos publicar Resolução 
670 alterando a Comissão para iniciarmos os trabalhos desta. Encaminhamento aprovado 
671 por todos(as). Reforçamos que a gravação da íntegra da planária está disponível no 
672 seguinte link: https://www.youtube.com/watch?v=4BFJqixYT8s . Presidente Gabriella 
673 encerra a reunião agradecendo o empenho e dedicação de todos os presentes na SAS, 
674 pelo meet e que acompanharam a plenária pelo Youtube do Conselho. Eu Patrícia 
675 Gasparetto da Silva lavrei a presente ata que foi revisada e aprovada pelo 1ª Secretária 
676 do CEAS Conselheira Jaqueline Muller. 
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